



**IEBBP**

**IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR  
DE MADRID**

**Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid**

**[www.iglesiabautistabarriodelpilar.es](http://www.iglesiabautistabarriodelpilar.es)**

**e-mail: [info@iglesiabautistabarriodelpilar.es](mailto:info@iglesiabautistabarriodelpilar.es)**

**Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten  
Teléfono 674 127 941**

**25 DE JULIO DE 2021**

## **UNA VISIBLE REALIDAD**

En tiempos de los reyes de Israel era costumbre que estos consultasen a los profetas antes de tomar una acción, especialmente si esta acción derivaba en alguna conquista, o entrar en guerra con el país vecino. Varias incursiones sirias planeadas por su rey llegaron a los oídos del rey de Israel a través del profeta Eliseo. El rey sirio pensó que estaba siendo traicionado por alguien de su pueblo, o que dentro de su equipo existía algún infiltrado israelita que trasmitía sus planes al rey de Israel, quien se adelantaba al enfrentamiento.

Enterado el rey de Siria de cómo llegaban sus planes a ser conocidos por Israel y a través de quien, envió un gran ejército para capturar al profeta a Dotán, lugar donde este último estaba. El siervo de Eliseo se levantó temprano y *al ver el lugar sitiado por aquel numeroso ejército tuvo miedo*. El profeta oró para que fueran abiertos los ojos de su siervo y al mirar observase que la protección con la que contaba Eliseo era superior. *“Él le dijo: No tengas miedo, porque más son los que están con nosotros que los que están con ellos”* (2 Reyes 6:16).

¿Estas rodeado de un ejército que parece en número y en estrategia invencible? ¿no ves cómo puedes ser liberado? Ora para que Dios abra tus ojos y puedas ver quién te protege y te lleva a la victoria.

**Pastora Ana María Mateo**

*Devocional para la semana*  
(Fuente: *Nuestro Pan Diario*)

**26 de julio - Florecer para Cristo**

Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a otros; como yo os he amado, que también os améis unos a otros (v. 34).

**La escritura de hoy: Juan 13:31-35**

No fui sincera sobre los tulipanes. Mi hija menor me trajo de regalo de Ámsterdam un paquete con bulbos de tulipanes, así que mostré un gran entusiasmo cuando los recibí, tanto como el de volver a reunirme con ella. Pero los tulipanes son las flores que menos me gustan. Florecen muy pronto y se marchitan rápido.

Finalmente, cuando llegó el clima apropiado, planté los bulbos «de mi hija» pensando en ella, y por lo tanto, con amor. Mi preocupación aumentaba cada vez que removía la tierra pedregosa. Cuando terminé de apisonarlos, los bendije, diciendo: «Que duerman bien», esperando que florecieran en la primavera.

Mi pequeño proyecto se volvió un recordatorio aleccionador del llamado de Dios a amarnos mutuamente, aunque no seamos las personas «favoritas» unas de otras. Al mirar las «malezas» del pasado, Dios nos capacita para brindar su amor, aun en épocas temperamentales. Luego, con el tiempo, el amor mutuo brota a pesar de nosotros. «En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros», dijo Jesús (Juan 13:35). Cuando Él nos poda, somos bendecidos para brotar más tarde, como lo hicieron mis tulipanes... el mismo fin de semana que mi hija vino a visitarme. «¡Mira lo que está floreciendo!», le dije. En definitiva, yo.

**Reflexiona y ora**

Señor, poda mi corazón para aprender a amar a los demás.

¿A quién te pide Dios que ames, aunque esa persona no sea «favorita» tuya? ¿Qué puedes hacer para mostrar más el amor de Cristo?

## **27 de julio - El gozo que Dios da**

El corazón alegre constituye buen remedio... (Proverbios 17:22).

### **La escritura de hoy: Proverbios 15:13-15, 30**

Cuando Marcia está en público, siempre trata de sonreírles a los demás. Es su manera de alcanzar a quienes tal vez necesiten ver un rostro amigable. Casi siempre, le devuelven la sonrisa. Pero en una época en la que ordenaron llevar una máscara, se dio cuenta de que la gente no podía verle la boca, y en consecuencia, su sonrisa. Es triste —pensó—, pero seguiré haciéndolo. Tal vez vean en mis ojos que estoy sonriendo.

En realidad, hay un poco de ciencia detrás de esa idea. Los músculos de las comisuras y los que entrecierran los ojos pueden trabajar juntos. Se llama sonrisa de Duchenne, y se la describe como «sonreír con los ojos».

Proverbios nos recuerda que «una mirada amistosa alegra el corazón» y «el corazón alegre constituye buen remedio» (15:30 tla; 17:22). Muy a menudo, las sonrisas de los hijos de Dios brotan del gozo sobrenatural que poseen. Es un don de Dios que llena habitualmente nuestra vida al alentar a personas que acarrean cargas pesadas o al compartir con quienes buscan respuestas a las preguntas de la vida. Aun en medio del sufrimiento, nuestro gozo puede brillar igual.

Que tu sonrisa sea una ventana de esperanza que refleje el amor de Dios y la luz de su presencia en tu vida.

### **Reflexiona y ora**

Querido Dios, tu gozo es mi fortaleza. Ayúdame a ser para los demás un mensajero de tu amor.

¿Qué más enseña la Biblia sobre el gozo encontrado en Cristo? ¿Cómo contribuye el gozo interior a una mente, cuerpo y espíritu saludables?

## **28 de julio - El amor de Dios es más fuerte**

... fuerte es como la muerte el amor... (v. 6).

### **La escritura de hoy: Cantares 8:6-7**

En 2020, Alyssa Mendoza recibió un sorprendente email de su padre con instrucciones sobre qué hacer por su madre en su 25.º aniversario de casados. ¿Por qué fue extraño? Su padre había fallecido diez meses antes. Alyssa descubrió que él lo había escrito y programado para enviarlo mientras estaba enfermo, sabiendo que quizá ya no estaría. También había arreglado y pagado para que le enviaran flores a su esposa para su cumpleaños, futuros aniversarios y días de San Valentín de los años siguientes.

Esta historia podría ejemplificar la clase de amor que se describe en detalle en Cantares: «fuerte es como la muerte el amor; duros como el Seol los celos» (8:6). Comparar la muerte con el amor parece raro, pero son fuertes porque no entregan a sus cautivos. Sin embargo, el amor verdadero tampoco deja al amado. El libro alcanza su clímax en el versículo 7, donde describe la fortaleza del amor matrimonial diciendo que «las muchas aguas no podrán [apagarlo]».

A lo largo de la Biblia, el amor entre esposos se compara con el amor de Dios (Isaías 54:5; Efesios 5:25; Apocalipsis 21:2). Jesús es el Esposo y la Iglesia es su esposa. Dios mostró su amor por nosotros al enviar a Cristo a morir por nuestros pecados (Juan 3:16). Su amor es más fuerte que cualquier cosa que podamos imaginar.

### **Reflexiona y ora**

Dios, ¡gracias por amarme tanto! Recuérdame cada día.  
¿Cómo te hace sentir saber cuánto te ama Dios? ¿Qué te recuerda su amor por ti?

## **29 de julio - Jesús es nuestra paz**

Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación (v. 14).

### **La escritura de hoy: Efesios 2:11-22**

El monje Telémaco vivió una vida tranquila, pero su muerte a finales del siglo iv cambió el mundo. Visitando Roma, saltó la pared a la arena del anfiteatro para intentar detener a los gladiadores que participaban de aquel sangriento deporte, para que no se mataran; pero la multitud descontrolada lo apedreó hasta matarlo. No obstante, el emperador Honorio se conmovió ante su actuar y decretó el final de la práctica de esos juegos de 500 años de antigüedad.

Cuando Pablo llama a Jesús «nuestra paz», se refiere a la hostilidad entre judíos y gentiles (Efesios 2:14). Israel, el pueblo escogido de Dios, era diferente y disfrutaba de ciertos privilegios. Por ejemplo, al adorar en el templo, los gentiles solo podían hacerlo en el patio, separados por una pared. Pero ahora, debido a la muerte y resurrección de Jesús por todos, tanto judíos como gentiles pueden adorar a Dios libremente por medio de la fe en Él (vv. 18-22). Ya no había una pared divisoria; ningún privilegio de un grupo sobre el otro. Ambos eran iguales delante de Dios.

Tal como Telémaco trajo paz a los guerreros con su muerte, así Jesús hace posible la paz y la reconciliación para todos los que creen en Él. Entonces, si Jesús es nuestra paz, que nuestras diferencias no nos dividan. Él nos hizo uno mediante su sangre.

### **Reflexiona y ora**

Dios de paz, ayúdame a vivirla.

¿Cómo demuestras que estás en paz con todos? ¿Qué cuestiones — como raza, estatus social o privilegios— se interponen a veces? ¿Por qué?

## **30 de julio - Vencer la envidia**

... Saúl hirió a sus miles, y David a sus diez miles (v. 7).

### **La escritura de hoy: 1 Samuel 18:5-9**

En la película Amadeus, el compositor Antonio Salieri interpreta algo de su música para un sacerdote, el cual confiesa avergonzado que no la reconoce. «¿Y esta?», dice Salieri, tocando una conocida melodía. «No sabía que usted escribió esa», dice el sacerdote. «Yo no —respondió Salieri—, ¡fue Mozart!». Los espectadores descubren que el éxito de Mozart había causado una profunda envidia en Salieri, al punto de tener que ver con su muerte.

Una canción yace en el corazón de otra historia de envidia. Después de la victoria de David sobre Goliat, los israelitas cantaron: «Saúl hirió a sus miles, y David a sus diez miles» (1 Samuel 18:7). La comparación no le cayó bien al rey Saúl. Envidioso y con temor a perder su trono (vv. 8-9), comienza a perseguir a David, intentando matarlo.

Nosotros también solemos ser tentados a envidiar a quienes tienen talentos similares o mayores a los nuestros. Y ya sea buscándoles errores o minimizando su éxito, también podemos intentar dañar a nuestros «rivales».

Saúl había sido elegido por Dios para su labor (10:6-7, 24), lo cual tendría que haberle dado seguridad en lugar de envidia. Como cada uno tiene su llamado particular (Efesios 2:10), tal vez la mejor manera de vencer la envidia sea dejar de compararnos y celebrar los éxitos unos de otros.

### **Reflexiona y ora**

Dios, gracias por el éxito de los demás.

¿A quién estás más tentado a envidiar? ¿Cómo puedes celebrar su éxito?

## **31 de julio - Vidas valiosas en Cristo**

Así os digo que hay gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que se arrepiente (v. 10).

### **La escritura de hoy: Lucas 15:8-10**

Las lágrimas rodaban por mis mejillas mientras buscaba desesperadamente mis anillos de boda. Después de una hora de revisar cada rincón y ranura de nuestra casa, Alan dijo: «Bueno. Compraremos otros».

«Gracias —respondí—, pero su valor sentimental sobrepasa su precio. Son irremplazables». Mientras seguía buscando, oraba: «Por favor, Dios, ayúdame a encontrarlos».

Más tarde, en el bolsillo de un abrigo que había usado esa semana, encontré las valiosas joyas. «¡Gracias, Señor!», exclamé. Mientras mi esposo y yo nos alegrábamos, me puse los anillos y recordé la parábola de la mujer que había perdido una moneda (Lucas 15:8-10). Como ella, yo sabía el valor de lo perdido. Ninguna de las dos hicimos mal en querer encontrar lo que valorábamos. Jesús simplemente usó esa historia para enfatizar su deseo de salvar a todos los que había creado. Un pecador arrepentido es una celebración en el cielo.

Qué bendición sería convertirse en una persona que ora tan apasionadamente por los demás como lo hacemos para encontrar tesoros perdidos. Y qué privilegio es celebrar cuando alguien se arrepiente y entrega su vida a Cristo. Si hemos puesto nuestra fe en Jesús, podemos agradecer de haber experimentado el gozo de ser amados por Alguien que nos consideró dignos de ser buscados.

### **Reflexiona y ora**

Padre, gracias porque cada persona es valiosa para ti.

¿Por la salvación de quién te comprometerás a orar hoy? ¿A quién puedes compartirle tu testimonio?

## MOTIVOS DE ORACIÓN : Oración de gratitud a Dios

...por los hermanos, familiares y amigos que están enfermos o convalecientes

...por nuestra iglesia, para que el Señor siga dirigiéndonos.

...por los hermanos que se encuentran fuera de España y sus familias.

...por nuestros familiares y amigos cercanos, para que vengan a conocer y aceptar a Jesús Cristo como su salvador y redentor.

...por los hermanos desempleados.

...Por los enfermos de Covid-19 y otras patologías.

...Para que Dios ponga fin a la pandemia del Covid-19.

...Por la Iglesia Luz de las Naciones.

## CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Durante este tiempo llamado nueva normalidad y atendiendo a las normas del BOE, BOCM y recomendaciones de FEREDE, debemos cumplir ciertos requisitos y para organizarnos es necesario que confirméis la asistencia al culto del domingo, antes del viernes de cada semana por la tarde, como fecha tope. La confirmación se hace necesaria debido a la cantidad de miembros que pueden asistir al culto, de acuerdo con el aforo permitido. Puede confirmar su asistencia enviando un mensaje a través de nuestro grupo de WhatsApp o a través del teléfono 665007421. **El culto tendrá el inicio a las 11:00 horas** (uso obligatorio de mascarillas durante todo el culto).

## **CUMPLEAÑOS MES DE JULIO DE 2021**

María Isabel González Melguzo	Martes - 20 de Julio
José Luis Genao Fernandez	Viernes - 30 de Julio